



FRECUENCIA DE ENFERMEDADES QUE CAUSAN TROMBOCITOPENIA EN PACIENTES DEL SERVICIO DE MEDICINA INTERNA DEL HUEM DE CÚCUTA

Arturo Javier Calderón Villamizar, Stevan José Camelo Castañeda

RESUMEN

Objetivo general: Identificar la frecuencia de enfermedades que cursan con trombocitopenia en los pacientes del servicio de medicina interna del HUEM.

Objetivos específicos: Identificar cual es la enfermedad más frecuente que cursa con trombocitopenia y Conocer las condiciones socio demográficas en el entorno.

Metodología: Estudio de prevalencia realizado mediante una investigación de campo en los pacientes del servicio de medicina interna del HUEM, de cualquier sexo, estrato u ocupación, con cuadro hemático que presente un recuento de plaquetas menor de 150000/mm³, acompañado o no de sintomatología clínica.

Resultados: Se incluyeron en total 74 pacientes con una edad promedio de 51 años, los cuales se dividieron en 3 grupos; la trombocitopenia se asocio más comúnmente a dengue (27,02 %), neoplasias (20,27 %), IRC (14,86 %) y otros tipo de patologías en menor proporción. **Conclusiones:** el dengue fue la enfermedad más frecuentemente asociada a trombocitopenia sin embargo no es la única por lo cual otras patologías como la insuficiencia renal y las neoplasias siempre se deben tener en cuenta.

